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Интервью с уходящим настоятелем о. Георгием (Машталером) 

В преддверии отъезда настоятеля  храма Свв. Первоверховных апостолов Петра и 
Павла в Люксембурге о. Георгия , мы попросили его  поделиться воспоминаниями о 
времени служения  в нашем храме и дать напутствие пастве.  

 
Фото: Свiтлана Криницька, 2019 

 
– Отец Георгий, какие первые воспоминания сохранились у Вас о нашем храме? 

Первый раз я приехал сюда в 1989г. на престольный праздник. Я тогда был членом 

прихода в Медоне под Парижем, и у нас были тесные связи с Брюсселем. Под 

руководством регента Николая Спасского их прихожане иногда совершали 

паломничества в Люксембург. Сказали: у о. Сергия (Пуха) будет престольный праздник, 

поедем. И мы поехали с Константином Малининым, регентом храма Воскресения 

Христова в Медоне. Так я впервые познакомился с о. Сергием. Потом я его видел в 1990 

году, когда на престольном празднике служил Владыка Антоний (Бартошевич), и в 1992 

году, но ближе с о. Сергием я познакомился на прославлении святителя Иоанна 

(Шанхайского) в 1994 г. в Сан-Франциско.  

Мои первые впечатления связаны с личностью о. Сергия: запомнились его щедрость и 

шутки, его доброжелательность и хлебосольство, его радушие и приветливость. Он 

очень ценил, что люди приезжали к нему в Люксембург, и всегда приглашал как можно 

больше духовенства и паломников, особенно на престольные праздники.  
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С 2007 года я был рукоположен во диаконы и нашел работу в Люксембурге, поэтому 

стал помогать о. Сергию, который всегда служил один, и поначалу нам было 

непривычно. А на Св. Николая в декабре 2011 он отслужил свою последнюю службу и 

сказал, чтобы я стал священником. Я сказал: «Да, я согласен, но только с тобой. Ты 

будешь настоятелем, а я буду тебе помогать». В январе 2012 меня рукоположили во 

иереи, а после благостной кончины о. Сергия в 2016г. я стал настоятелем. 

– Если оглянуться на время Вашего служения в качестве настоятеля храма, какие 

радостные моменты вспоминаются прежде всего? 

Самую большую радость я всегда испытывал, глядя на полный храм прихожан на 

богослужениях и в Великие праздники. Чем больше было людей, тем больше было для 

меня радости, потому что совместная молитва объединяет! Я работал в Париже пять 

дней в неделю, а в пятницу вечером приезжал, чтобы отслужить службу. Хотя это иногда 

было и непросто, но от приветливости людей всегда было светло. Мне помогали и 

поддерживали многие наши старожилы: Ольга и Борис Трегубовы, Андрей и Татиана 

Глориозовы (†), Нина Гулуа, суприги Карповы, Черниковы, Степины, Йовичи, Киммесы, 

но приходили и новые люди, вливались в общину. Самая большая помощь и забота обо 

мне после ухода о. Сергия, конечно же, исходили от матушки Эмилии, с которой у меня 

были самые теплые и очень дружеские отношения. 

Добрую память храню я о традиции празднования у о. Сергия Дня Благодарения, 

поскольку они с матушкой Эмилией были американскими гражданами, долго жили в 

Америке и по традиции созывали раз в году на большой веселый ужин.  

Ну и конечно же, великое событие празднования 85-летия храма в 2014 г., когда 

устроили большое торжество с приглашением других религиозных и светских гостей, 

останется для меня светлым и радостным воспоминанием. Это было действительно 

большое торжество, и оно имело важное значение, чтобы дело о. Сергия, тогда очень 

больного, продолжалось, несмотря на все трудности. Нам хотелось сохранить дух о. 

Сергия и матушки Эмилии.  

– А в чем,  на Ваш взгляд, заключается этот особый дух, который стоит сохранить? 

Для меня особый дух о. Сергия состоял в его шутках, анекдотах, веселье рядом с ним, 

потому что у него был человеческий, неформальный, вернее, неформализованный 

подход к людям. 

– Какие слова напутствия для прихожан и нового настоятеля Вы хотели бы сказать 

напоследок? 



3 

 

Показывайте любовь к людям: без нее невозможна любовь к Богу. Это самое важное в 

церкви – показать, что есть любовь, что мы спокойны и умиротворены, что мы не 

пресмыкаемся перед начальством, а живем свободными и добрыми людьми. Я 

надеюсь, что прихожане заметили и мою любовь к людям. Поэтому призываю и паству, 

и нового настоятеля быть снисходительными, отзывчивыми и милосердными, как учил 

нас Господь. 

Наш приход находится в сердце т.н. Большого региона, в нем люди разного 

происхождения, потому что мы притягиваем не только славян, но и других людей. 

Среди наших прихожан есть перешедшие в православие католики: немцы, бельгийцы, 

люскембуржцы, французы, осознанно принявшие нашу веру. Важно помнить, что, как 

Русская Православная Церковь Зарубежом, мы несем в себе одновременно и традицию 

Руси, и Западное воспитание открытости к разным странам и культурам. 

Покидая наш храм, я смотрю с радостью, как прихожане стали больше заботится о 

нашем приходе. Как хорошо поет клирос под руководством регента Елены Витель, а 

ранее – под руководством Галины Лепаш! Как вовлечены в церковную жизнь сестры 

Татьяна и Юлия, Светлана и Людмила, Наташа и Марина, Иоанна и Анна, Людмила и 

Галина, Надежда и Наташа, Анна, Ангелина и Елена. Они помогают нам устраивать 

приемы, чистить храм, печь просфоры! Жизнь церковная продолжается. Всем низкий 

поклон и Божьего благословения. Буду иногда приезжать, конечно. Не забывайте меня 

и вы, все те, кого люблю, ценю и уважаю. 

Инна Гэншоу 


